

解説

北米公演の舞台について

一 アマースト大学のことなど

一八二一年創立の歴史を誇るアマースト大学は、コネチカット渓谷を望む九六四エーカー（約百二十万坪）の丘陵地帯にキャンパスを持つ。学生数は一五七〇人で、広大な敷地にもかかわらず、こじんまりとした「小規模大学」といった恵まれた環境を作っている。全学生が親密で、教授陣も近く付き易く、牧歌的な雰囲気の中で理想的な生活を謳歌している。

日本語と日本文化に関する講座が六つもあり、同志社大学との交換教授、留学制度が定例化してい

前、直ぐ手術ということがあり、何時も周囲の者をびっくりさせたり心配させるので、三度目ほど

「美紗の会」たより第一号を病室で感激しながら読ませて戴きました。私はながら七月十日左眼が重く感じ、眼科で診察を受けたところ

以前にも腹痛がひどく我慢しきれず、病院に行きました。ましたら胆石で手遅れ寸

ることである。

安中藩士新島義（一八四三—一八九〇）は、アマースト出身アーリッジマンの書いた『連邦誌略』を読み触発され一八六四年二十一才の時、函館から密航ボストンに渡った。船主ハーディ夫妻の援助を受け、アマースト大学に学んだ後、十年の滞米を経て帰国、一八七五年京都に官許同志社英学校（同志社大学の前身）を開いた。彼は外国の大学で学士号を手にした最初の日本人である。つまり日本の学士第一号はアマーストで生まれたわけで、わが国との因縁浅からぬものがある。

一方、ウイルヘルム大

学はオレゴン州都サレー郊外にある。これも創立は一八四二年と歴史が古く、学生数は千五百人、

有難うございました。紙面をお借りして御礼申し上げます。また浴衣会の節は皆様多数参加して戴き、楽しく会をさせました。初枝も皆様のお力添えで一步前進させて戴いております。今日の初枝あるのは、皆様の暖かいご理解と物心両面でのご支援

平目などの活魚を水槽生で輸送する場合、鰐（なまず）を数匹混入すると、活魚の鮮度は殆んど低下しないとの有力な説がある。これは活魚が異種魚の鰐の存在を意識して、適度の緊張感を持続するからだ。そうな某企業では人事配置にこれを応用して組織活性化の実験を行っていると言う。S君はさしつめ、わが

美紗の会・赤坂教室の鰐と言ふべきか。（なる程、風貌もどことなく似ているようだ……）オット失礼。彼の復帰によって、当教室では唄の由来の解説、長唄への新しい挑戦、本数多く、その分野も文学担当している。日本文化の紹介論文、著作、翻訳、また日本での講演も

だけにとどまらず、絵画、音楽などわが国の文学、芸術、芸能全般に亘ります。芸術、芸能を育てる、戴いており感謝しております。舞台の仕事でお稽古を変更したり、又々アメリカ公演で御迷惑をおかけします事申し訳なく、どうぞお許し下さいませ。今後共よろしく御指導下さいます。様お願い申し上げます。

鮎の話

板野重生

鰐

の話

鰐